

Monopole. Seine Anwendung hat eine unheilvolle Rolle in der deutschen Geschichte gespielt. Mit seiner Hilfe wurde der Reichstag aus ARTIKEL 48 der praktischen Politik ausgeschaltet, jede demokratische Regelung mit Notverordnungen erdrosselt, der brutalen Tyrannei gegenüber dem werktätigen Volk der Weg geebnet und Hitler scheinbar legal an die Macht gebracht. So ist es gewollter Ausdruck der auf dem Boden der Deutschen Demokratischen Republik von der Arbeiterklasse und ihrer Partei im Bündnis mit allen Klassen und Schichten des Volkes gestalteten grundlegenden geschichtlichen Veränderungen, daß Artikel 48 der sozialistischen Verfassung die in der Volkskammer verkörperte Machtvollkommenheit des werktätigen Volkes verfassungsrechtlich fixiert.

1. Absatz 1 bestimmt *diese Stellung der Volkskammer als oberstes staatliches Machtorgan der Deutschen Demokratischen Republik* und legt gleichzeitig fest, daß *sie in ihren Plenarsitzungen über die Grundfragen der Staatspolitik entscheidet*. Damit erhält der im Artikel 5 normierte Grundsatz, daß die Bürger der Deutschen Demokratischen Republik ihre politische Macht durch demokratisch gewählte Volksvertretungen ausüben, hinsichtlich der Spitze des gesamten Aufbaus und Systems der staatlichen Leitung konkrete Gestalt. Ihr Recht, über die Grundfragen der Staatspolitik zu entscheiden, trägt ausschließlichen Charakter, das heißt, dieses Recht steht keinem anderen staatlichen Organ zu.

In der Volkskammer sind alle politischen Kräfte des Volkes unter Führung der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei zur gemeinsamen Ausübung der Staatsmacht, zur einheitlichen Leitung der Tätigkeit aller Glieder der Gesellschaft für den Sieg des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik konzentriert. Durch die Volkskammer wird die Schöpferkraft aller Werktätigen entwickelt und in eine einheitliche Richtung gelenkt. In der obersten Volksvertretung spiegelt sich die soziale Struktur unserer sozialistischen Gesellschaft wider. Die Mehrzahl der Abgeordneten der Volkskammer entstammt der Arbeiterklasse oder der werktätigen Bauernschaft. Auch die anderen Schichten des Volkes sind entsprechend ihrer Stellung in der sozialistischen Gesellschaft vertreten. Die Abgeordneten werden von der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, der Christlich-Demokratischen Union Deutschlands, der Liberal-Demokratischen Partei Deutschlands, der National-Demokratischen Partei Deutschlands und der Demokratischen Bauern-